

La cooperación entre empresas será analizada en una jornada que se celebrará en Eibar

■ A. R.

EIBAR. El secretario general de la Asociación de Empresarios de Guipúzcoa, José Miguel Ayerza, expondrá el próximo viernes en Eibar las claves sobre la cooperación entre empresas en una jornada que se ha sido organizada por la agencia comarcal de desarrollo, Debegesa.

En esta jornada, que abordará de forma genérica el tema 'Cooperación entre empresas: una estrategia necesaria para Debarrena', se expondrán también tres casos prácticos. Exposiciones que correrán a cargo del presidente de Deba Energy y director general del Grupo Alfa, Jon Ander Buenetxea; el gerente de desarrollo local de Txorierrri, Alex Loustaunau; y el consejero delegado de Ikusi, Joseba Jaio.

La jornada será viernes en los locales de Debegesa, en el polígono eibarrés de Azitain, en horario de las 9.00 a las 11.00 horas de la mañana. La asistencia es gratuita y los interesados en acudir pueden inscribirse llamando al teléfono 943 820110 o escribiendo al correo electrónico pymes@debegesa.com.

Esta jornada, dirigida a empresas de la comarca y todas aquellas personas interesadas, tiene como finalidad conocer las ventajas de la cooperación entre empresas con el objetivo de mejorar la competitividad, así como conocer experiencias prácticas de empresas industriales que están cooperando entre sí.

Durante la sesión, la agencia comarcal presentará el proyecto 'Gure Balioak', una iniciativa impulsada desde Debegesa para promover los valores sociales para conseguir un desarrollo sostenible de la comarca.

Propuestas sostenibles para Ermua

Alrededor de 80 estudiantes de todos los centros educativos ermueños presentan a los políticos locales sus propuestas de mejora medioambiental

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La juventud se implica medioambientalmente. Cada año los estudiantes ermueños se encargan de estudiar las conductas de sus convecinos, los equipamientos con los que cuenta la villa e incluso los comportamientos de sus compañeros de clase en las aulas, para determinar cuáles serán los compromisos que adoptarán en su centro educativo o en sus casas para conseguir un consumo sostenible.

Además, los estudiantes de las comisiones medioambientales de todos los colegios ermueños se reúnen una vez al año, en un pleno extraordinario, para solicitar compromisos de fomento de un consumo sostenible a la corporación. Esta vez fueron 80 jóvenes los que fueron a pedir a los políticos locales una mejora en diferentes aspectos.

Desde el colegio San Pelayo se felicitó a los políticos ermueños por la campaña para evitar las heces de perros, aunque criticaron que no se abordara de forma contundente «la suciedad que dejan los comerciantes del mercadillo». El alcalde, Carlos Totorika, explicó que «debido a un cambio en Europa, el poder poner multas en esta situación requiere la modificación del reglamento local, que se abordará en breve».

Los representantes de Eskolabari proponían a la corporación que se mantuviera en buen estado el camino escolar y que no permitieran aparcar vehículos en él. También solicitaban que se controlara el calor de la calefacción en los edificios públicos, así como que la información municipal se repartiera



Los concejales atienden las explicaciones de los representantes de uno de los centros educativos. ■ A. L.

en portales y lugares públicos en lugar de casa por casa. Los responsables municipales aclaraban que gran parte de estas medidas ya se toman desde el Ayuntamiento.

El alumnado de la Ikastola Anaitasuna agradeció la instalación de las nuevas ventanas en su centro e incluyó varias propuestas, como la de poner llave a cada uno de los radiadores de su centro para poder regular la temperatura en cada clase, adecuar los mecanismos de los grifos de instalaciones municipales, aumentar el número de contenedores de pilas en el entorno de los colegios y gestionar de un modo mejor la iluminación pública. Según ellos, la suciedad y el mal olor del río también es otro de los factores que deberían mejorarse.

Junto con estas solicitudes se pidió que el Ayuntamiento ofreciera un servicio o espacio municipal para que los estudiantes pudieran reunirse fuera de clase, para analizar el estado medioambiental.

Estos estudiantes obtuvieron respuesta a todas sus propuestas, destacando que «la suciedad del río se

solucionará cuando el Gobierno vasco se encargue de construir la red de saneamiento entre Ermua y Mallabia» aseguraba Totorika y la concejala de Medio Ambiente, María Asun Ardanza, aconsejó a los jóvenes a utilizar «las instalaciones culturales y espacios naturales existentes para esos análisis medioambientales». En cuanto a las llaves individuales de la calefacción, Totorika explicó que debido al sistema actual no era efectivo instalarlas, pero que a corto plazo se estudiaba la posibilidad de sustituir los radiadores por otros de gas.

Consumo de luz y de papel

En Ongarai Eskola propusieron que se prohibiera la propaganda a través de papel, colocando paneles digitales informativos. Aconsejaron a los políticos que en el consistorio se utilizara el papel ambas caras, concienciar y sensibilizar a los ermueños, poner multas a quien ensucie las calles y limpiarlas más. También se propuso instalar bombillas de bajo consumo en los edificios públicos, reparar

tir mejor las farolas o utilizar menos luz en Navidad.

El IES Anaitasuna y sus propuestas estaban relacionadas con la compra verde, por lo que solicitaron que la compra municipal de papel fuera lo más sostenible posible, y al comprar material de oficina se tuviera en cuenta que no tuviera un efecto nocivo en la salud. Desde el Ayuntamiento se afirmó que se llevan dos años disminuyendo el consumo de papel y que ya se trabaja en el resto de las medidas.

El colegio San Lorenzo fue el último en participar en este pleno, solicitando que se instalaran fluorescentes de bajo consumo en edificios municipales, se eliminaran las farolas que lanzan la luz hacia arriba de las aceras de San Lorenzo, se enviara la información a través de correo electrónico y que se instalaran placas solares en el colegio. Los ediles explicaron que debido a su ubicación las placas solares no serían efectivas en este colegio, aunque se garantizó que se cambiarían las farolas «que ya se están sustituyendo en todo el municipio».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

En un mundo mejor 20.30
Carta blanca 20.30
Piratas del Caribe. En mareas misteriosas. 3D 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
Inside job 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.40 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

El Eibar se vuelve a encontrar con el Alcoyano en su camino a Segunda

Los azulgranas repiten emparejamiento con el cuadro alicantino, al que ya superaron en la primera eliminatoria del play-off del año pasado

■ LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. No hará falta ni sorteo. Eliminados de forma sorprendente todos los cuartos clasificados, el Eibar tendrá que verse las caras con uno de los dos terceros que ha sobrevivido a la criba de la primera eliminatoria y, como no se puede enfrentar al Alavés al haber militado en su mismo grupo, el otro oponente que queda es el Alcoyano. El cuadro armero se vuelve a topar en el camino con el conjunto alicantino, al que ya superó en la primera eliminatoria del pasado play-off.

Aún dolido por quedarse a las puertas de Segunda ante su público, Javier Mandiola acogió el emparejamiento con resignación, ya que «ahora mismo no estamos para satisfacciones. Ha tocado de nuevo el Alcoyano y tendremos que levantarnos para poder pasar a la siguiente ronda», indicó con tristeza el técnico desde Miranda, donde presenció 'in situ' el apasionante partido en el que el equipo de su amigo Car-

los Pouso consiguió remontar, y de qué manera (4-1), el 2-0 adverso que se trajo de Cádiz. A falta de escasos minutos para el final, el Mirandés estaba eliminado, pero dos goles le devolvieron la posibilidad de seguir luchando por el ascenso. En cambio, al Leganés de Mikel Arruabarrena, que se perfilaba como el rival del Eibar, le ocurrió lo contrario, ya que en el descuento el Badalona anotó el gol que necesitaba para apestar a los madrileños (1-0, por 2-1 en la ida). La eliminación del Leganés dejaba al Alcoyano como único rival posible para el Eibar.

Fecha y hora

Sabiendo que el segundo partido se disputará en Ipurua, lo único que queda por determinar es el día y la hora en la que tendrá lugar el partido de ida que acogerá El Collao, hasta donde el año pasado se desplazaron una veintena de aficionados armeros. En aquella ocasión, el Eibar se volvió para casa con un empate a cero, pero a diferencia del sábado, supo sacar adelante la eliminatoria en Ipurua gracias a dos goles de Paco Sutil, el primero de ellos de penalti.

El Murcia, a Segunda

No se puede subestimar al Alcoyano, que se ha plantado en las semi-



Añibarro se va cabizbajo del campo tras el partido del sábado. ■ F. M.

«Tendremos que levantarnos para pasar la siguiente ronda», dice Mandiola tras la desilusión del sábado

finales de la promoción tras eliminar al Real Madrid Castilla, segundo del grupo I, al que ganó por 0-2 en el Santiago ante nada menos que 45.000 espectadores. En Alcoy le

tocó sufrir, pero el 2-2 final le otorga el derecho a seguir soñando.

El otro billete directo para Segunda se lo quedó el Murcia con mucha polémica, puesto que el Lugo vio cómo le anulaban un gol en el descuento que hubiera forzado la prórroga. Así, a los gallegos les corresponde enfrentarse al Alavés, que eliminó al Melilla (1-0).

El último en plantarse entre los ocho mejores fue el Guadalajara, que no pasó apuros ante un Orihuela, que ya había perdido en su casa (0-2) y que ayer empató (1-1).

El Ermua todavía sueña con el ascenso tras cerrar la Liga con una goleada

ERMUA 8 ARTIBAI 0

Ermua: Andoni; Carlos, Markel, Aja (Antolín, m. 39), Brian, Olaizola (Imanol, m. 70), Sergio (Jon Lucio, m. 58). **Corpas, Domínguez (Arriaga, m. 54), Mikel Gómez, Egoitz (Zamakona, m. 67).**

Artibai: Iker; Ekaitz (Olabarria, m. 46), Ricardo, Andrés, Iván, Alain (Cadama, m. 58), Urko (Asier, m. 58), Eneko, Beñat, Aitor (Oliva, m. 58), Etxeberria.

Goles: 1-0. M. 2. EGOITZ. 2-0. M. 19. DOMÍNGUEZ. 3-0. M. 38. EGOITZ. 4-0. M. 40. DOMÍNGUEZ. 5-0. M. 44. MIKEL GÓMEZ. 6-0. M. 53. CORPAS. 7-0. M. 67. OLAI-ZOLA. 8-0. M. 79. MIKEL GÓMEZ.

Árbitro: Borja García Sacristán.

■ L. G.

EIBAR. El Ermua se dio un auténtico paseo militar en el último partido de la Liga regular ante el Artibai. Los rojillos echaron algo más que el resto para mantener una tercera plaza que les da derecho a disputar una eliminatoria de ascenso con el Abanto, tercero del grupo I de la categoría, por si se da el caso de que quede alguna plaza libre en la preferente vizcaína.

Aunque el ascenso del Amorebieta a Segunda B abre el abanico de posibilidades, los rojillos del Ermua son conscientes de que será una empresa complicada, pero al menos han llegado a la meta con los deberes hechos. Están en un gran momento de forma y no pierden las esperanzas. Prueba de ello, la goleada en su último partido.

TERRITORIOS

DE LA CULTURA

EL TERRITORIO DE LA CULTURA

En Territorios seguimos acercando la cultura a todos con inteligencia. Seguimos estimulando mentes con un suplemento bilingüe y muy completo que cada día llega más lejos. Seguimos innovando pensando en ti.

Todos los sábados con **EL CORREO**
PARTE DE TI ZURE BAITAN